
まちづくり市民懇話会

とことん懇話会

「第５次岸和田市総合計画」の策定及び「都市計画マスタープラン」の見直しに向けて
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※開催にあたり、新型コロナウイルス感染症対策を実施しています。
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前回まで、これまで議論した「具体的なアクション」などから「アクションカード」と、
具体的な取組を進める主体（プレイヤー）を表す「プレイヤーカード」の作成を
進めてきました。
今回は、それら「アクションカード」と「プレイヤーカード」をひもづけ、課題に対す
る取組や各主体の関わり、想定される効果に加え、議論が不足している部分
がひと目で分かるように「取りまとめ資料」を事務局が作成し、それをもとに皆さ
んで意見交換しました。

これまでのアクションカード・
プレイヤーカードは？

 アクションカード・プレイヤーカー
ドとして見える化しておくことで、
行動に移せる計画とします。

今回以降、追加で議論したアク
ション・プレイヤーについても、
カードとして整理しておきます。

今回の議論で出た意見はこの「取
りまとめ資料」に追加・整理を行った
上で、これを基本計画への整理・反
映に向けた基礎資料として取り扱い
ます。



お問い合せ：岸和田市役所 総合政策部企画課 政策担当 （tel. ０７２-４２３-９４９２）

第１５回：令和３年 ９月２６日（日）
場 所：オンライン＋市役所（臨時オンライン会場）
参 加 者：市 民：現地オンライン ４名 オンライン １４名

若手職員：現地オンライン ６名
桃山学院大学 岩田 考先生、学生３名

議 題：１．とことん懇話会の進め方について
２．アクションとプレイヤーの議論について
３．次回に向けて

■開催概要

【第16回】 令和３年 10月 17日（日）

とことん１

グループ 議論した取組（カード）※一部抜粋

A-1：岸和田の
次世代を育むまち

施策の方向性 学力の向上
具体的な取組 魅力ある学校づくり、スポーツ・文化などスキルを持った子どもが活躍できるしくみ
役割 市民：大学の留学生が英語や外国の文化を教える機会の提供

事業者・団体：プログラミングを無償で教える機会の提供

A-2：岸和田の
次世代を育むまち

施策の方向性 祭への後方支援
具体的な取組 だんじりの技術に関心をもってもらう、祭りに触れられる機会の創出
役割 市民：だんじりの変遷を地域のお年寄りが案内人になって紹介

事業者・団体：荒々しい内容だけでなく、彫り物などクリーンな内容を知ることのできる機会を作る

B:健康で自分らしく
生きられるまち

施策の方向性 健康づくり
具体的な取組 若者と高齢者が一緒になってできる取り組み
役割 中間支援組織：若者が発信した時に、高齢者が一緒にやろういえる仕組みづくり、コミュニケーションの場づくり

C:安全で安心して
暮らせるまち

施策の方向性 交通安全
具体的な取組 高齢者の免許返納に向けた啓発
役割 市民：免許返納に向けた家族のサポートの充実支援、家族から高齢者への意識付け

事業者・団体など：買い物難民に対する配達サービスの実施

D:人と自然が共生
した住みよいまち

施策の方向性 自然の保全
具体的な取組 豊かな自然を守る
役割 市民：親子で楽しめるような環境保全活動への参加、ボランティアツアーへの参加など自然を体験する

事業者・団体：ボランティアツアーの開催、学生ボランティアの養成

E:賑わいと活力を
創造するまち

施策の方向性 シティセールスの取組
具体的な取組 きれいな街をつくる（他地域から持たれているガラの悪いイメージを払拭）
役割 市民：ごみを出さないまちづくり（堆肥の機械設置など）

事業者・団体：リサイクル教育の推進

到達目標 これまで議論してきたアクションを再確認しましょう
全体を見て、議論の少ない分野について、アクションとプレイヤーの議論を行いましょう

基本計画への反映（基本施策・施策の方向性及び、みんなでめざそう値の検討）

【第17回】 令和３年 10月 31日（日） 基本計画骨子案について整理

• 取りまとめ資料を作成して頂いたことにより、議論が活発になりました。
• 環境問題は身近なようで疎遠に感じるので、こうして考える時間があると意識が
高まります。

• 今後も、異なる立場の人同士が相互に理解しながら、自分ならどんなことができる
かを話し合えたらいいなと思います。

• 学生さんから新たな意見が出て、より議論が深まりました。

■今後の予定

懇話会後の参加市民・若手職員からの感想です

若手職員市民

とことん２

など

前回に引き続き、基本目標のテーマ別に６つのグループに分かれ、議論を進めました。


